



*finish*

**Boletín informativo del Club SCORPIO-71**

# SUMARIO

Las cosas que podréis encontrar en esta nueva edición de nuestra querida revista FINISH, son las siguientes.

En la página 2, o sea la que va detrás de esta, va la EDITORIAL, que toda revista que se precie debe llevar, y va firmada por el señor Director.

En las páginas 3,4 y 5 José Ig. de Miguel hace un detallado balance de cómo fue la pasada temporada en las categorías cadete e infantil. El lo titula "UN FUTURO PROMETEDOR".

Las páginas 6 y 7 contienen tal vez el artículo más emotivo de toda la revista, porque nunca hubiéramos podido pensar que iba a ser un artículo póstumo. Manolo Juan Boix con "LOS GRILLOS DE PLATA Y EL ENREJADO DE ORO..." nos deja saber un poco más de lo que todos perdimos un poco.

Luis Angel Ruiz llena las páginas 10, 11 y 12 con un artículo sobre el Club, lo que quería ser y lo que ahora tenemos. El título ya es bien claro: "MEMORIA DE LO QUE DEBIERA SER Y NO ES".

En la misma pág. 12 hay una nueva llamada para ayudar a la gente del Club, en forma de "BOLSA DE TRABAJO".

Nos hemos dejado, para poner juntas, las págs. 8y9 y las 13 y 14. En las primeras Julián da un pequeño repaso a las noticias nacionales mientras Pedro J. hace lo propio con las internacionales en las otras.

Por último y si no hay contraorden, la última página se dedicará a una colaboración en cada número. Esta vez ha sido Nacho quien cuenta algunas cosas.

Esto es todo. Lo importante es la ilusión que todos hemos puesto en hacer esto, que, por supuesto, no ha quedado todo lo bien que nosotros queríamos. Prometemos mejorar.

COMO ESTO IRA PARA FINAL DE AÑO, FELICES FIESTAS Y BUEN AÑO.

El staff de FINISH

# editorial

FINISH, ese es mi nombre.

Ya está Finish de nuevo en vuestras manos. Creo, si mal no recuerdo, que ésta es la tercera o cuarta vez, que va a ver la luz nuestra revista.

Salimos para tu información, y estamos a tu disposición con noticias de todo cuanto a atletismo se refiere, tanto a nivel local, nacional, como internacional. Se incluyen por supuesto todas aquellas noticias de cuanto al " quehacer " cotidiano, acontece para con nuestro Club. Tanto en el orden deportivo, como en el humano, cultural, anecdótico, etc., etc.

Es por ello que ésta revista va a estar abierta a todas las sugerencias, y apoyos, así como colaboraciones y por supuesto críticas, que creais conveniente aportar a nuestra labor. Las esperamos.

Nos gustaría ser ambiciosos y hacer de Finish, una especie de Interviú. Pero vamos a ser realistas y a ceñirnos, a lo que nuestros presupuestos, intenciones y tiempo nos concede. En un principio intentaremos estar con todos vosotros, cada tres meses, y si la cosa " marcha ", y la organización nos lo permite, acortaremos el tiempo de salida entre cada número.

Para terminar, quiero recordaros, que estando ya cercana la Navidad, la plantilla que redactamos Finish, al unísono os desea unos felices días, y un buen próximo año 1.980, tanto en el plano personal, como en el atlético.

!!! Ponte a temblar muchacho. La "Mafia Amarilla" funciona de nuevo, como en sus mejores tiempos. !!!

Rafender.

## UN FUTURO MUY PROMETEDOR

Lo fundamental para conseguir un gran equipo de atletismo, que es lo que todos queremos que sea el SCORPIO-71, y poder codearse con los principales clubs nacionales, es cuidar la cantera, o lo que es lo mismo, fomentar la promoción de nuestro deporte favorito que es el ATLETISMO.

Esto es lo que primordialmente hemos intentado durante esta temporada pasada, habiendo conseguido unos resultados que francamente son muy halagüeños para el futuro deportivo de nuestro Club.

Pues bien, en estas líneas vamos a intentar hacer un balance de lo que ha sido la temporada 78-79, en cuanto a las categorías INFANTIL y CADETE, tanto masculinas como femeninas, que son las que componen la promoción en cualquier Club de atletismo.

Comenzaremos diciendo que el número de fichas en estas categorías, superó con creces las 600, distribuidas en 14 colegios, habiendo superado tan sólo con ellas, y ampliamente, las 5.000 competiciones a lo largo de la temporada pasada.

Durante el periodo de Cross, los resultados más brillantes, los obtuvieron en categoría infantil femenina, las atletas de Sta. Magdalena Sofía, proclamándose Campeonas Provinciales, siendo sus atletas más destacadas Clemencia Sánchez y Inebriana Rodríguez.

En Infantiles Masculinos los más destacados fueron Luis Liarte (Fdo. Católico) y Fernando Pérez (Dominicos) siendo tercero en la clasificación por Centros Fernando el Católico.

En la categoría Cadete Femenina, fue subcampeón el colegio de Sta. Magdalena, siendo tercero Fernando Católico; pudiendo destacar individualmente a Ma José Falo (Recarte) y Carmen Millán y Carmen Luna (Sta. Magdalena).

Y por último en lo que se refiere a la categoría Cadete Masculina, dominaron con absoluta autoridad los atletas de Fdo. Católico y Dominicos, al proclamarse Campeón y Subcampeón respectivamente, destacando individualmente Jerónimo Cuervo y José Arnedillo (Fdo. Católico) y Cristóbal de Luis, Ricardo Cubero y José R. García (Dominicos).

El 3 de febrero, se celebró el I Cnto. Prov. de Pista Cubierta, categoría cadete, consiguiendo nuestros atletas masculinos doce medallas de las 22 que había en disputa, obteniendo el título de Campeón C. de Luis en 500 y vértiga.

En lo que se refiere a la categoría Femenina, se consiguieron 9 medallas de las 21 que se disputaban, proclamándose Campeona Ma Jesús Martín, tanto en 60 m. vallas como en longitud.

El 17 de febrero se celebró el Cnto. correspondiente a la categoría Infantil donde los resultados no pudieron ser mejores, ya que si en las pruebas femeninas se conseguían 15 de las 21 medallas posibles, y se proclamaban campeonas Maite Fernández en 50 m. vallas; Rosa Novellón en 500; Pilar Cañadilla, en longitud y Ana García, en peso, en la categoría masculina se conseguían 17 de las 21 posibles, a la vez que en todas las pruebas disputadas los Campeones pertenecían al Scorpio-71, siendo estos: Miguel A. González (60 y longitud), José Ig. González (500),

Fernando Pérez (1000), José A. Zarazaga (altura) y Alberto Lázaro (peso).

Con posterioridad, concretamente el 3 de Marzo, dio comienzo el I Trofeo de Atletismo Escolar en el Palacio de los Deportes, donde nuestros chavales volvieron a destacar, dominando la casi totalidad de las pruebas disputadas.

Los resultados de estos Cotos. fueron los siguientes:

Infantil Fem., - el dominio fue total de los Colegios para los Colegios controlados por el Club, pues fue 1º Fernando Católico, 2º Cesáreo Aliorta y 3º Eugenio López, destacando individualmente en 60, Ma Pilar Gutiérrez; en 180 Yolanda León y Ma Pilar Sauras, en 1000 Clemencia Sánchez; en 50 vallas, Enebrina Rodríguez y Maite Fernández; en longitud, Valerie López y Nuria Alfonso; en altura, Julia Perera y Milagros Monforte; en peso, Olga Laforga y Ana García; en cuanto se refiere a la prueba de relevos, destacó sin ningún rival el colegio Fernando Católico, dando a todos una auténtica lección de cómo cambiar el testigo.

En la categoría Infantil Masculina, 1º fue Fernando Católico y 3º Dominicos, destacando: en 60, José A. Navarro, José I. González, Miguel A. González y Alberto Lázaro; en 180, A. Lázaro, José A. Navarro, José I. González; en 1000, Fernando Pérez, Luis Liarate; en 60 Vallas, José I. Serrano, Miguel A. González; en longitud, Jesús Tris y Pedro Ronco; en altura, José A. Zarazaga y Enrique Ocaña; en peso, Carlos Abril y Miguel A. Sebastián y Fernando Fernández. En los relevos, la superioridad de Fernando Católico y Dominicos hizo que todos los triunfos se los repartiesen entre ambos Colegios.

En categoría Cadete femenina, Fernando Católico se clasificó en 2ª posición, destacando individualmente: Ma Pilar Racionero, en 60; Amparo Lezcano, en 180; Carmen Millán (1.000), Belén Serrano (60 vallas), Ma Jesús Martín (longitud y 60 vallas), Guadalupe Cañadilla y Milagros Sanz (altura), Tamara Rodríguez (peso). Y nuevamente, Fernando Católico dominó la prueba de relevos en la que venció en todas las ocasiones, menos en la final, -en la que aún perdiendo el testigo y cayendo una de sus participantes, con siguió el tercer puesto.

La categoría Cadete masculina, al igual que la Infantil femenina, fue dominada ampliamente, puesto que 1º fue El Salvador, 2º Fernando Católico y 3º Dominicos, siendo los mejores individualmente, Ramón Carrillo y Manuel Cobos (60), Cristobal de Luis (300 y 1000), Jerónimo Cuervo (1000), José A. Murillo (60 vallas), Alberto Lallana (longitud) y Manuel Castillo (altura). En lo que se refiere a la prueba de relevos se repartieron los triunfos Fernando Católico, en especial, y Dominicos.

Finalizando el mes de Mayo y a comienzos del de Junio, se celebró el Coto. Individual al aire libre de categorías pequeñas, obteniéndose las siguientes medallas:

En Cadete masculino, 14 de 45 posibles; en Cadete femenino, 12 de 27; en Infantil masculino, 20 de 27, igual que en Infantil femenino. Durante este Campeonato los más destacados fueron: Carlos Abril (Inf.) que obtuvo 5 títulos (80, 300, Peso, Disco y pelota), José A. Zarazaga (Inf.), campeón en Altura y Longitud; Enebrina Rodríguez (Inf.) campeona en 60 vallas y 2ª en 1000;

M<sup>a</sup> Jesús Martín (Cad.), campeona en Longitud y 80 vallas y 2<sup>a</sup> en altura; Amaro Lezcano (Cad.), 2<sup>a</sup> 3n 80 y 3<sup>a</sup> en 150; Gualu-ne Cañadilla (Cad.) Campeona en Altura y 2<sup>a</sup> en 80 vallas; Cristobal de Luis (Cad.), Campeón en 1500, póntiga y triple y 2<sup>a</sup> en Jabalina y 300 vallas.

Igualmente hemos de destacar en este Campeonato a: Alberto Lá-zaro, Miguel A. González, Luis Liarte, Ignacio Serrano, Aurora Pérez, Clemencia Sánchez, Carmen Martín, Antonia Martín, Pilar Gutiérrez y Olga Laforga, en Infantiles, y Carlos Sánchez, José A. Murillo, Jerónimo Cuervo y Pilar Racio-nero, en la categoría Cadete.

También fue excelente la participación de nuestros atletas en el Cnto. de Pruebas Combinadas, en el que, en Infantiles feme-ninos fue 1<sup>a</sup> Carmen Martín, 2<sup>a</sup> Clemencia Sánchez y 3<sup>a</sup> Enabrina Rodríguez. En esta misma categoría, pero en chicos fue 1<sup>o</sup> José A. Zarazaga y 2<sup>o</sup> Enrique Ocaña. En categoría Cadete femenina, el tercer puesto fue para M<sup>a</sup> José Faló, mientras en Cadete mas-culino, Manuel Castillo era 2<sup>o</sup> y Cristobal de Luis 3<sup>o</sup>. Y finalmente, si destacada fue la actuación de nuestros atletas durante toda la temporada, en el Cnto. de Relevos no lo fue me-nos, pues se proclamaron Campeones en 4 x 80 Cad. Femenino y los chicos infantiles de 4 x 80 y de 3 x 1000.

Como breve resumen de lo que ha supuesto la temporada para nues-tras categorías de Promoción, sirva el cómputo total de medallas obtenidas por nuestros atletas, que se proclamaron Campeones Provinciales en 38 pruebas, de las 75 que se disputan, en las categorías Infantil y Cadete, tanto femenino como masculino.

<u>CATEGORIA</u>	<u>ORO</u>	<u>PLATA</u>	<u>BRONCE</u>	
INF. M.	16	14	11	
INF. F.	12	14	11	
CAD. M.	5	9	14	
CAD. F.	5	13	7	
Medallas posibles 211				
Medallas obtenidas.....	38	50	43	131
	===	===	===	===

Animo y a seguir como hasta ahora, chavales.

José Ig. de Miguel

A fuerza de ser sinceros, hemos de reconocer que esta colaboración no estaba ni con mucho prevista.

Pienso que es un buen semblante de un compañero que hoy nos falta, y que merece un recuerdo estimable por parte de todos.

Manclo tenía esta forma de ser.

### ... LOS GRILLOS DE PLATA Y EL ENREJADO DE ORO

Hay ocasiones en que hartado de tararearla medetengo y pienso, termino escribiendo sobre ella.

La libertad es..., bueno, no hay teoría que se justifique sin la experiencia. Vamos a experimentar.

Hoy la libertad es un slogan, sirve, la utilizamos para todo.

No es necesario mostrar lo que ya se sabe. La libertad es un tónico. Es a la vez lo inalcanzado, ese horizonte al alba, el reclamo publicitario, la panacea del político, el inalcanzable aditamento en el discurso, la utopía.

La vemos con claridad, la ansiamos y en consecuencia la buscamos, queremos alcanzar nuestra libertad: un coche, un piso, las vacaciones, un salario seguro, un sillón que, a falta de brazos más amorosos, nos acoge. La seguridad la hemos acabado traduciendo por seguridad, la que mata la iniciativa, la que encasilla, la que atrofia la aventura de la libertad.

La situación queda así: constituimos un status, no nos movemos, pero, dónde quedas, libertad?

Hoy, la carrera a pie se promociona, de América ha venido el jogging. Con la palabra "maratón" se califica ahora a un grupo. Ya no es una distancia exacta y legendaria, sino un afán por reunir a gente en fechas señaladas. La competición se desvirtúa.

Otro viejo tema vuelve a la par: es la soledad del corredor de fondo. Se trata en suma de analizar: ¿con qué nos quedamos?

Yo practico la carrera libre, su esencia es mi compañera y me falta el ruidor para expresarme en dos palabras: la amo.

Desde este ángulo interesado sobra experiencia para indicar un desvío hacia la libertad.

Libertad y soledad, ambas en el fondo emanan del individuo que las crea, que trabaja por conseguirlas. El problema queda en buscar soluciones pronicias, el instrumental adecuado. Propongo el uniforme; apenas se necesita nada: calzado y ropa escasa, que te permita sudar sin molestias. Es sencillo. Ahora consiste en alejarse, hacerlo corriendo, desnacio al principio para llegar más lejos, más tiempo.

Podrás desentumecer tu zancada y olvidarás por completo tus preocupaciones, tu lentitud maquinal. Es el puro individualismo que surge para defenderse, el bosque es tuyo, la ciudad que divisas lejana más bella. Ahora estás sólo, ya casi eres un corredor de fondo,

Una pregunta para pensar: ¿para qué sirve el vehículo más potente, la casa más espaciosa, un sueldo muy elevado, si hemos perdido la costumbre de usar nuestras piernas, el gusto por las cosas simples?

La competición esperará aburrida mientras el cautivo trasnasa el umbral de su celda hacia la libertad.

Hace mucho tiempo que un poeta peruano resumió todo esto en

cuatro versos: "De qué le sirve al cautivo  
tener los grillos de plata  
y el enrejado de oro  
si la libertad le falta."

J.Manuel JUAN

## INFORMACION NACIONAL

---

En el apartado nacional, como buenos caballeros que somos (?), me gustaría recomendar, muy de pasada, el ranking femenino. Ranking confeccionado con la tabla suena las marcas de las diez primeras de cada prueba. Así podemos decirnos que la de mayor nivel y mejora ha sido la longitud gracias a que tres atletas superaron la mítica barrera de los SEIS metros, quedándose al final del año Amanda Naval como primera y nueva recordwoman. Estando en buen nivel 800, altura y 100 m.vallas, y bastante más bajos los lanzamientos, como siempre, paso a continuación a daros el calendario nacional para el próximo año:

PISTA CUBIERTA: Enero, 19. Reunión Nacional (Zaragoza)  
26. Campeonatos Provinciales  
Febrero, 2. Reunión Internacional (S. Sebastián)  
9/10. Cpto. Nal. Absoluto. (Oviedo)  
23/24. " " Juvenil (La Coruña)  
Marzo, 1/2. " Europa. Sildenfingen  
1/2. " Nal. Junior. (Zaragoza)  
8/9. Reunión Nal. Pruebas Combinadas

CAMPO A TRAVES: Enero, 13. Memorial Muguerra (Elgoibar)  
20. Cpto. Nal. Clubs (Madrid)  
27. Cross de Lasarte (S. Sebastián)  
Febrero, 10. Cpto. Provincial (Utebo)  
24. " Nal. Absoluto (Lasarte)  
Marzo, 9. VIII Cpto. Mundo por equinos IAAF.

Este calendario se completa con el calendario local de la FZA. Así el de pista cubierta comienza el día 22 de diciembre con el Trofeo Apertura. Tras él: Trofeo Reyes (5-I), Pruebas FZA (12-I), Pruebas FZA (2 y 9-II), Cpto. Prov. Juvenil (16-II), Cpto. Prov. Junior (23-II). En lo que se refiere al Cross, Copa Navidad (23-12), que es al tiempo el Memorial Omist para juveniles. El Trofeo Reyes (6-I), la Copa S. Valero (29-I) y el Cross-Mencayo (9-III). Quedan sin reseñar otras muchas competiciones de las que ya os iréis enterando por otros conductos. Así mismo para el próximo número de FINISH prometemos daros el calendario de aire libre, tanto local como nacional. Pasando al tema de la Liga de Clubs, la relación de los que forman parte de la 1ª División masc. y fem. en la próxima temporada es la siguiente: Mujeres: CUM, Valladolid, CAF, Vallohermoso, CNBarcelona, Valencia, CGB, Atl.S.S., FC.Barcelona, SCORPIO-71, CDU y GAIN. Hombres: Vallehermoso, FC.Barcelona, ATEjército, Salamanca, U.N.Barcelona, Celta, R.Sociedad, Valencia, Coruña, CAUOviedo, DARValladolid, CGBBarcelona. Por último, mencionar los records nacionales batidos en la pasada temporada, que en este sentido fue la más pródiga en muchos años.

MUJERES: 100 m.l. Dolores Vives. 12.00  
 200 m.l. Lourdes Valdor. 24.76  
 100 m.v. M<sup>a</sup>José Martínez. 13.72  
 altura. Adelina Recio. 1.77  
 Longitud. Amanda Naval. 6.16  
 Disco. Encarnación Gambús. 47.60  
 4x100. Valdor-Cifuentes-Vives-Martorell. 46.41  
 Pentatlón (e). Ana Pérez. 3.852 puntos

HOMBRES: 100 m.l. Javier Martínez. 10.3  
 400 m.l. Isidoro Hornillos. 46.24  
 1.500 m.l. José L. González. 3.36.4  
 110 m.v. Javier Moracho. 13.71  
 400 m.v. (e) José Casabona. 50.06  
 altura. Fco. Martín Morillas. 2.22  
 nértiga. Roger Oriol. 5.35  
 longitud. Antonio Corgos. 8.09  
 triple. Ramón Cid. 16.68  
 peso. Martín Vara. 18.34  
 disco. Sinesio Garrachón. 57.68  
 4x400. González-Cruz-Casabona-Hornillos. 3.04.3  
 20 km.marcha. José Marín. 1.25.19  
 50 km.marcha. Jorge Llonart. 3.44.33 -  
 decatión (e). Jesús M<sup>a</sup> Abadía. 7.344 puntos  
 30 km.marcha. José Marín. 2.08.00  
 2 horas marcha. José Marín. 28.165 mts.  
 Milla. José L. González. 3.55.5

### FOTOGRAFÍAS

Nos gustaría, en próximos números, hacer alguna hoja dedicada solamente a fotografías, y a ser posible a fotografías hechas por gente del Club.

Se está pensando, y ya es casi seguro, en dar un premio a la mejor fotografía recibida cada mes o cada vez que se saquen fotografías en la revista.

Así pues, ya sabéis, esperamos vuestras fotos. Dádselas bien a L. Angel o a Rafa Gascón, en el Palacio de los Deportes.

= MEMORIA DE LO QUE DEBIERA SER Y NO ES. =

" A las 20 horas del jueves 4 de Noviembre de 1.971 se celebra la reunión de fundación del Club Atlético SCORPIO-71, cuyos fines son la práctica, promoción y difusión del atletismo por todos sus asociados, en todas las categorías, tanto femeninas como masculinas."

Han transcurrido ya varios años desde aquel decisivo momento, para la historia de nuestro Club, y el párrafo anterior, pertenece al pasado. Sin embargo, en éste breve comentario, queremos puntualizar una serie de objetivos trazados ya, en aquella primera reunión del 4 de Noviembre de 1.971, y que en realidad nada, o prácticamente casi nada, tienen ya que ver con la política actual del Club, y por supuesto, con la actitud de los atletas frente al Club.

Es deseo de la actual Junta Directiva, ( Y pensamos que lo ha sido siempre, a lo largo de éstos 8 años ); el que los atletas, no solo se sientan representados en la Junta Directiva, ( que en su día eligieron ), sino que actúen como compañeros de éstos, los que todavía atletas, además de entrenar, dedican un cierto tiempo, a llevar y sacar adelante el Club en representación de todos.

Por ésta razón, nadie debe esperar elogios. Estos se harán aparte, como amigos y a nivel individual. En nuestra corta experiencia, aún no tenemos la persona que pueda estar al tanto de los atletas, y debéis ser vosotros mismos, quienes hagais hincapié en vuestras necesidades.

Os voy a citar otro histórico párrafo, en el que se traza la línea de actuación del Club:

"... ante todo se pretende que sea un Club humano, cuya base más sólida sea la amistad y la afición a nuestro deporte. Al estar compuesto únicamente por socios vinculados de algún modo al atletismo, y ser totalmente abierto a las iniciativas de

los mismos, se tiene asegurada una firme y progresiva proyección garantizada por la unión de todos sus miembros, al ser parte viva del mismo ".

Como vereis, casi nada queda de éste espíritu de amistad y agradable convivencia. Podemos justificarnos tal vez, en que no hemos tenido entre todos los atletas, un buen nexo de unión y que tampoco hemos podido estar lo suficiente en contacto, por culpa de una carencia de instalaciones, pero no olvidemos, que en mayor o menor medida, el problema ya existía, cuando el Club nació, y sin embargo, pese a todos los problemas y la corta vida que se nos ha dado, hemos podido aguantar hasta cumplir éste año nuestro 8º aniversario.

Es importante, porque a lo largo de 8 años, sin recibir ayudas, ni pertenecer a ninguna entidad deportiva de elevado número de socios, hemos conseguido sobrevivir. La verdad es, que hemos tenido momentos más o menos gloriosos, con un gran grupo de atletas internacionales, que por cierto, se han ido marchando casi todos a otras zonas, más ricas en éste deporte.

Lo lamentable en verdad es, que hemos conseguido sobrevivir, a costa de perder compañerismo, y los lazos que unían a los socios fundadores y a los directivos, con los atletas. Hoy casi no tenemos directivos "de verdad". Por añadidura, casi tampoco tenemos atletas importantes, salvo escasas excepciones.

Cualquiera podría calificar de crítico el actual momento, pero aún así, se está trabajando mucho y bien. Lo malo es que solo lo hacen unos pocos, que al fin y a la postre, acbaràn cansandose y dejandolo.

Aprovechemos pues, éste pequeño vínculo y nexo de comunicación entre socios, atletas, entrenadores y "directivos", y gamos una llamada de urgencia a todos los que nos gustaría volver al principio, y que nuestro Club, fuera de verdad de atletis-

mo y trabajáramos, como hemos debido hacer siempre: Todos Unidos.

La Junta Directiva.

( Por favor, todos los que tengais alguna sugerencia que hacer, dirigirla , bien en mano o por carta a :

Luis Angel Ruiz. Scorpio-71.

Palacio de los deportes.

C./ Condes de Aragón s./n. )

=====

= BOLSA DEL TRABAJO . =

Esta sección no es nueva en nuestra revista. Pretende como en anteriores ocasiones, servir de ayuda en el problemático momento laboral actual a todos nuestros atletas; trabajadores en paro, universitarios, y en fin compañeros todos.

Rogamos a cuantos socios, familiares, etc. , que tengan posibilidad de solucionar alguno de los casos publicados, nos lo comuniquen, para ponerles en contacto con los interesados, para ello, pueden dirigirse a :

Finish, Bolsa del Trabajo.

Palacio de los Deportes.

C./ Condes de Aragón s./n.

=NOTICIAS POR EL MUNDO.=

Nadie duda la tan conocida clase de un Steve Ovett, un Sebastian Coe o un Pietro Mennea, pero no puede dejar de sorprendernos, que se les atribuyan respectivamente, sesiones de entrenamiento como las que siguen :

- Ovett : 3 series de 4 repeticiones de 200 m. a 26.0 con 15 segs. de recuperación entre cada repetición, y 3 minutos entre cada serie.
- Coe : 5 repeticiones de 800 m. a 1:52.0 , finalizando con una última carrera en ! 1:49.5 !
- Mennea: 6 series de 6 repeticiones de 60 m. a 6.5-6.6, es decir un total de ! 36 carreras de 60 m. a 6.5-6.6 segundos. !

... Y ahí va otra: algunos días antes de su record mundial de 200 m. en 19.72, llevó a cabo la siguiente sesión: 5 x 80 m. en 8.3-8.5 con 2 min. de recuperación entre cada serie, 10 min. despues 5 x 100 entre 10.2-10.5 recuperando 3 min. cada repetición . Y para finalizar, tras 20 min. de descanso, un 300 a 33.1 en progresiva aceleración, ( 12.3 para el primer 100, y 20.8 en los últimos 200).

El atletismo de los USA es conocido comunmente por su inagotable cantera de velocistas, vallistas y saltadores. Sin embargo no son muchos los aficionados que saben, que los norteamericanos son una autentica potencia mundial en el marathon: su mejor hombre éste año ( que lo es también de mundo ), es una vez más Bill Rodgers con un tiempo de 2:09.27, y ! hay 8 atletas más, con menos de 2:14.0 !; Tony Sandoval y Jejj Wells con 2:10.20, John Lodwick 2.10.54, Kirk Pfeffer 2:11.50, Herm Atkins 2:11.52, Bob Hodge 2:12.30, Tom Fleming 2:12.56 y Garry Bjorklund 2:13.14.

Sin cambiar de tema: el exrecordman mundial de 5.000 m. el neozelandés Dick Quax ( 13:12.9 ), corrió su primer marathon el 9 de Septiembre en Eugene ( Oregon ), llegando cuarto en ! 2: 11.13 ! que es como no, record mundial para debutantes.

En 1.978 Dwight Stones, fué descalificado por la AAU ( organismo que controla el atletismo no universitario en USA ), como amateur. En los últimos meses vive en el mismo complejo residencial que Greg Joy ( explorador mundial indoor, con 2.31), y entrenan juntos. Pues bien con un entrenamiento poco riguroso Stones ha saltado ya, 2.25 en su habitual estilo fosbury, y ha bati-do su mejor marca en rodillo, al franquear 2.16 m. Recientemente se ha sabido que Stones ha sido recalificado por la AAU.....

Han sido publicadas una vez más, en una nueva edición de Olympic Track & Field, los tiempos parciales del casi mítico 400 m. que Lee Evans corriera en el ya lejano otoño mejicano de 1.968 estableciendo un record mundial, todavía vigente de , 43.8. Dichos parciales son: 10.7, 10.4 ( primer 200 en 21.1 ), 11.1 ( 300 en 32.2 , 11.6 ( total 43.8 ). Así pues su primer 200 lo hizo en 21.1, y el segundo en 22.7 .

No solo por ingerir fármacos estimulantes o esteroides anabolizantes, puede un atleta ser sancionado. La Federación Noruega , ha sancionado hasta el 31 de Marzo de 1.980, a los discóbolos Knut Hjelnes ( segundo en el ranking mundial-1.979 con 69.50 ), Svern Walvik ( 64.41 m. ésta temporada, 20º en el ranking mundial) y Bjorn Bang Andersen por " abuso de alcohol ".

Eminentes estadísticos del atletismo, han llegado a la conclusión, que teniendo en cuenta la altitud de Ciudad de Méjico ( con beneficio para el velocista por la menor presión atmosférica existente), la marca de Tommie Smith, (19.83 en 1.968) y los 19.72 de P. Mennea, éste año, equivalen a 20.20 a nivel del mar, ya que el italiano tuvo viento de + 1.8 m/s. y el moreno USA 0.9. Así se reconoce como el más rápido en 200 m. a Valery Borzov (URSS) con sus 20.00 en Munich-72, que son 20.07 a nivel del mar.

- +Vuelve FINISH, y esperemos que la cosa y los ánimos duren.
- +Cambios, cambios que se pretenden fundamentales, pero me temo que se quedarán a medio camino en la FZA. Eduardo Ruiz dejó su puesto de presidente, para pasar a ocuparse del CIDT, y en su lugar, como único candidato a la presidencia, fue elegido para el cargo Alfredo Pomar, un hombre, para los que aún no lo sepáis, que inició sus contactos en el atletismo como delegado de nuestro Club y como tal fue Vicepresidente de la FZA.
- +Alfredo va a intentar que la Fede funcione a base de Comisiones, al menos en lo que se refiere a los aspectos más de tipo técnico, y será Pedro Pablo quien de momento coordinará todo, hasta que los Clubs y los diferentes estamentos de nuestro atletismo designen los miembros de estas Comisiones, que, aparte de la Técnica, serán las de Promoción, Estadística y documentación, e instalaciones.
- +Hablando de instalaciones, la pista al aire libre sigue siendo el cuento de nunca acabar, aunque siendo realistas, creo que la cosa está bastante lejos de solucionarse. Del Palacio, sólo se puede decir que sigue todo igual, con esos tiras y aflojas a la hora de ver quien paga las horas de utilización, pero que sigue siendo el mejor y casi el único sitio donde entrenar... y donde competir, porque este año las competiciones escolares madrugaron mucho y ya se han celebrado ocho jornadas, de las que os hablaremos en otros números de FINISH, porque si José Ig. dice que nuestro futuro es prometedor, creo que parte de ese futuro ya está siendo, en estas pruebas, una pequeña realidad. Y lo mismo en el Cross.
- +El equipo femenino, que está en División Nacional, perdió uno de sus mejores valores con la marcha de Montse Abelló a Helios. Esto son gajes del atletismo; y estos mismos gajes nos han traído al equipo a Yolanda Oroz, a la que damos la Bienvenida y deseamos, por lo menos que en SCORPIO revalide sus éxitos de Logroño. De otros fichajes no voy a hablar porque, a decir verdad, todavía no me enteré muy bien de cuanta gente nueva tenemos, aunque tal y como está el panorama en Zaragoza, pocas posibilidades hay. Claro que siempre queda el recurso de irse por ahí a buscar gente, cosa que de momento no creo que esté en el ánimo del Club.
- +Sabíais que tenemos un presidente de lo más polifacético. Pues, sí. Miguel Angel, nuestro presi, además de este cargo y de la representación que como tal ostenta en la Comisión Nacional de Clubs en la que el SCORPIO está como Club por votación, es también miembro de la Comisión Médica de la Fed. Española de Atletismo, miembro de la misma Comisión pero de la Aragonesa de Deportes de Invierno y único candidato a la Presidencia de la Fed. Prov. de Deporte Universitario de Zaragoza. Eso para que veáis lo que tenemos en nuestra propia casa.
- +Por último, a ver si os vais acostumbrando a escuchar la radio, porque si os queréis enterar de los que pasa cada día en nuestro atletismo, no sé cómo lo vais a hacer sin escuchar a Naniolo de Miguel y a mí. El habla en Radio Popular, de 1.30 a 2, y yo en Juventud, de 3 menos cuarto a tres. Así que ya sabéis, luego no os quejéis, si otros os tienen que ir contando las cosas. Oid la radio:

el  
Deporte  
necesita  
de la colaboración  
entusiasta de todos

Gráficas  
Vasconia  
aporta su ayuda a los  
que colaboran para  
conseguir  
un deporte mejor



*Avda. de Goya, 68  
Tel. 224021 - Zaragoza*